

do que para recoger en el asunto de la dimisión de los presupuestarios, es preciso consultar con los jefes de las minorías.

A continuación se entró en el orden del día y Silvela (don Eugenio), pronunció un violento discurso en contra de la administración y de la Armada.

Intervinieron Llorente y Díaz Morcuera.

Bizo el resumen de su trabajo el ministro de Marina que defendió la necesidad de conceder estos créditos extraordinarios que querían pedir.

Luego pronunció Maura un energético discurso contra la comisión de esos créditos, y se dió por terminada la sesión.

La salud de Sagasta

Continuó incesantemente el jefe del gobierno y por esa razón no acudió ayer al Palacio a despedirse con la reina, ni pudo reunirse con los ministros en Consejo.

A visitar a Sagasta estuvieron los ministros de Hacienda, Gobernación e Instrucción pública.

Según se ha dicho por caracterizados ministeriales los médicos han recomendado a Sagasta se abstenga de acudir a las sesiones de Cortes y sobre todo de tomar parte en los debates, pues sus quebrantados salud no se lo permite.

Todo esto para suponer que pronto podrá ser un hecho la retirada de Sagasta de la vida pública.

Vistas de despedida

El obispo de Oviedo estuvo ayer en el domicilio de Sagasta para despedirse en nombre de todos los sacerdotes que han intervenido en el debate religioso.

Por encontrarse enfermo Sagasta, el obispo no le vio y se limitó a una tarjeta.

El arzobispado de Tarragona y el obispo de Valencia se despidieron ayer del presidente del Senado, y por la noche marcharon a sus respectivas diocesis.

A despedirse del ministro de Gracia y Justicia estuvieron el arzobispo de Sevilla y el obispo de Oviedo.

Puesto

VASANTO

Sigue sin nombrarse sucesor al general Polavieja que dimitió el cargo de presidente de la comisión encargada de dictaminar acuerdos del proyecto de ley constitutiva de la Armada.

Parece ser que el nombramiento del sucesor tropieza con bastantes dificultades y no se encuentra persona que quiera aceptar el puesto.

Sin embargo, existe la confianza de que se podrán vencer algunas dificultades y esta semana se hará dicho nombramiento.

Comisión que trabaja

Y ayer se reunió en el Congreso la comisión de presupuestos, que oyó al ministro de Gracia y Justicia, a quien le habían pedido algunos detalles.

Hoy volverá a reunirse la comisión y se espera que apruebe el presupuesto de Gracia y Justicia que inmediatamente será remitido a la mesa del Congreso.

Otras comisiones

También se reunieron en el Congreso las comisiones que entienden en los proyectos de ley de Gobernación e Instrucción pública.

Ante la primera se dejó oír el director de Comunicaciones, y ante la segunda expusieron varias razones algunos maestros que mostraron conformes con que el Estado les pague sus haberes.

También hoy oída una comisión de profesores en la Escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Relación remitida

Por el ministro de Gracia y Justicia se firmaron hoy varias sendas órdenes entre las que figura la remitiendo al Congreso la relación completa de las causas de distinción de tramitación por haberse dirigido a la Cámara el correspondiente suplicatorio para proponer a varios diputados.

Las demás sendas órdenes no tienen ningún interés.

Ya no queda nadie

Comunica del vecino reino de Portugal que ha fallecido en Lisboa, a consecuencia de una fiebre tifoidea el triste español Juan Manuel Montes, ejerciendo el elevado cargo de prior de una convento aquella capital.

Este religioso era el único superviviente de la clectura partida del cura de Santa Cruz, que tanto ruido produjo en la última guerra civil.

Desde que ésta se terminó, Juan Manuel Montes ingresó en el convento, entregándose á la vida monástica.

Reunión de comisiones

Ayer se reunió en el Senado la comisión que entiende en el

proyecto de ley sobre propiedad industrial.

El proyecto se discutió largamente y después se dio lectura de las conclusiones presentadas por varias personas de las invitadas a emitir informe para ilustrar á la comisión.

Varios senadores y algunos particulares de Barcelona han presentado reformas al proyecto, pues en Cataluña, dado su movimiento industrial, es donde más interesa dicha ley.

La comisión ha quedado en reunirse hoy para continuar discutiendo sobre el asunto y emitir dictamen á la mayor brevedad, pues el ministro tiene gran interés en que pronto se dicte el proyecto en el Senado.

Proyectos de reforma

Dicece que el marqués de Verga lleva muy adelantados sus trabajos en lo que respecta á las reformas en las leyes del Notariado e Hipotecaria.

Pronto las terminará y entonces dará algunos detalles á sus amigos.

En todos modos, se asegura que se efectuarán con muy rápidas y bien de levantar gran protesta en cierta parte de la Cámara.

Pero las leyes se votarán, pues el ministro de Gracia y Justicia tiene interés en ello, aunque no las haga enmienda de gabinete.

También se dice que en el Congreso explicará hoy el ministro una interpolación el martes de Figueras.

El objeto es combatir las reformas de la enseñanza llevadas á cabo recientemente por el conde de Romanones.

Los jefes de minorías

El presidente del Congreso, señor Moret ha conferenciado extensamente con los jefes de las minorías parlamentarias.

Ha tratado con ellos de varios asuntos relacionados con las cuestiones pendientes en la Cámara popular, pero en primer término se ocupó de las actas graves, con objeto de solucionar definitivamente tan enojoso asunto.

También trataron algo de los presupuestos generales, cuya presentación ya debiera haber empezado.

Dijo Moret que hoy presenta en el seúl Parlamento el voto particular de la Unión Nacional, plidiendo la rebaja de diez millones en el presupuesto de gastos y después de discutido podría pasarse á los presentados por el gobierno.

El señor Alba no está conforme con esta solución, por entender que el procedimiento no se ajustaba á la ley.

Pero Silvela y otros diputados estuvieron conformes con Moret, pues creen que no puede aplazarse más la discusión de la obra del gobierno, para legalizar la situación económica del Tesoro.

De interés general

El dia 15 del próximo Diciembre se celebrará en Madrid una asamblea organizada por la asociación titulada los "Amigos de la enseñanza".

El acto ha de revestir gran importancia por los asuntos en que el día han de tratarse, saliéndose muchas cuestiones de gran trascendencia.

El final viene á las manos y otros y tuvo lugar una colisión sanguinaria.

Se cuenta también con el señor Canalejas que ha prometido apoyarlos.

Y ayer estuvo en Palacio el ministro de Gracia y Justicia, para someter á la firma de la regente varios decretos.

Estos carecen de importancia, pues se refieren al nombramiento de dos canónigos y á varios indultos de penas leves.

Noticias de Barcelona

Continúa en la capital de Cataluña la excitación de ánimos, producida por los sucesos desarrollados con motivo de las elecciones del domingo.

A los nueve de la mañana de ayer se reunieron en la Universidad bastantes estudiantes, significando por sus ideas catalanistas.

En actitud de protesta se dirigieron por la Rambla hasta llegar á la redacción del periódico "La Pobladora", que ha insertado la carta dirigida á Moret por el diputado republicano señor Lerroux.

También ha publicado dicho periódico un artículo contra el citado doctor que le ha criticado los oídos de los catalanistas.

Los manifestantes se situaron frente á la redacción y allí empezaron á lanzar gritos y demandas contra los redactores.

Tumulto espantoso

Como el escándalo iba en aumento, acudió la policía y dió varias cargas contra los manifestantes, logrando dispersarlos desordenadamente.

Algunos se rehicieron éstos y volvieron á situarse frente á la citada redacción continuando su obra de escándalo y protesta.

Una comisión quiso entrar en la redacción á pedir explicacio-

nnes, pero como su actitud era agresiva se cerraron las puertas.

Entonces varios grupos intentaron asaltar el edificio y la policía volvió á cargar contra ellos.

Los catalanistas se revolvieron contra los guardias y los apedearon, empezándose una lucha á brazo partido en la que se repartieron golpes á diestro y siniestro.

La policía desenfrenó los sahales y empeñaron á combatié las masas con verdadero ensañamiento.

La batalla es general

Se generalizó el combate y por el pronto los estudiantes hicieron frente á la policía defendiéndose de ella con garrotes y armas blancas.

Los guardias seguían su faena de dar leña, pero lo hubieran pasado mal si no acudieron otros compañeros en su auxilio.

Entonces los manifestantes se dieron á la fuga.

De la refriega resultó un individuo herido gravemente y muchos heridos leves y contusos de ambas partes.

No se pudo precisar en este momento el nombre del herido, que iba desangrando oscuramente en casa propia, pues muchos estudiantes, cuyas lesiones no revestían gravedad, se retiraron á sus domicilios y no se presentaron en las casas de socorro para evitarse responsabilidades.

Lo que querían realizar

Los grupos de estudiantes recorrieron después varias calles de la población, invitando á sus compañeros á que les secundaran.

A medida que transcurría la mañana, los grupos iban encrostando para la autoridad que los seguía de cerca con objeto de evitar nuevos escándalos.

En vista de que no se disolvían, se averiguaron las causas de tal actitud y se supo que estaban dispuestos á pedir explicaciones á Lerroux por la carta que dirigió al doctor Robert.

Pero no pudieron realizar ese propósito porque la policía se lo impidió.

Sobre estos sucesos se han recibido datos oficiales en Madrid, que indican que se han cometido graves exageraciones.

También se halla herido de gravedad un guardia civil.

Reina gran efervescencia con motivo de tales acontecimientos.

Se pidió refuerzo que ya habrá llegado á estas horas.

Colisiones y amenazas

En la plaza de Santa Ana se situaron numerosos grupos de catalanistas y comunistas, se supo que estaban allí con avasallantes intenciones, pues nada menos que habían fraguado el plan de asesinar á los diputados republicanos Lerroux, Juncos y Ardila.

Pero, como se comprendrá, no pudieron realizar sus designios, pues las autoridades veían por la seguridad personal de todo el mundo.

Frente á «La Voz» se situó también otro grupo de republicanos, y entre estos y los catalanistas que se hallaban en la plaza de Santa Ana se estableció un pugilato de vivas y muertes que aquello parecía un gallinero.

El final viene á las manos y otros y tuvo lugar una colisión sanguinaria.

Se cuenta también con el señor Canalejas que ha prometido apoyarlos.

Y ayer estuvo en Palacio el ministro de Gracia y Justicia, para someter á la firma de la regente varios decretos.

Estos carecen de importancia, pues se refieren al nombramiento de dos canónigos y á varios indultos de penas leves.

Noticias de Madrid

Continúa en la capital de Cataluña la excitación de ánimos, producida por los sucesos desarrollados con motivo de las elecciones del domingo.

Dicece que se trata de asesinar á Lerroux y otros republicanos.

A los nueve de la mañana de ayer se reunieron en la Universidad bastantes estudiantes, significando por sus ideas catalanistas.

En actitud de protesta se dirigieron por la Rambla hasta llegar á la redacción del periódico "La Pobladora", que ha insertado la carta dirigida á Moret por el diputado republicano señor Lerroux.

También ha publicado dicho periódico un artículo contra el citado doctor que le ha criticado los oídos de los catalanistas.

Los manifestantes se situaron frente á la redacción y allí empezaron á lanzar gritos y demandas contra los redactores.

Más detalles del motín

Los sucesos desarrollados en Barcelona han impresionado dolorosamente á las personas sensatas, que deploran la exaltación de unos y otros.

En la plaza de Santa Ana se ven todavía las huellas de los muchos disparos hechos en aquel sitio.

Igualmente se depora que parte del clero haya contribuido á exaltar más los ánimos con su conducta anti-evangelista, citándose el caso de un conocido canónigo que votó por los catalanistas e incitaba públicamente á hacerlo igual á los mismos.

Se ignora verdaderamente, y como lo digo más arriba, el resultado de la contienda, aunque se supone que los heridos y los muertos han de ser en número considerable, pero se han ocultado.

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70

* * *

CARRIOS

Paris, cheque, 42-40

Londres, cheque, 33,70